



Columna



Ricardo Díaz Cortés
Gobernador regional

Colaborar, Cooperar y Coordinar

Todos pudimos apreciar el impacto positivo que tuvo la colaboración de distintas instituciones para lograr recuperar nuestra bandera del bicentenario.

En efecto, llevábamos más de 5 años sin poder izar el pabellón patrio, producto de descoordinaciones y desencuentros. Fue necesario convocar al ejército y al seremi de Obras Públicas para entender la magnitud del desafío y luego aunar otras voluntades, como Minera Zaldívar, Seremi de Energía, CGE, el Municipio y Carabineros para encontrar la solución.

Esa es la senda de la Colaboración; querer unirse a un proyecto común y visualizar desde la propia vereda que aporte se puede ejecutar para lograr la tarea impuesta.

Sin embargo, no basta con querer colaborar. Las grandes tareas requieren que exista una meta en común. Sin objetivos comunes es difícil establecer espacios de encuentro. Por ello no basta con colaborar, se requiere también Cooperar, esto es poner a disposición las propias capacidades en pos de una tarea común.

Para conseguir la meta se requirió además un tercer ingrediente: coordinación. No basta con querer unirse a un proyecto (colaborar) ni establecer metas comunes (cooperar), se requiere que exista un agente que logre confluir y orientar los esfuerzos del equipo y a eso se le llama coordinar.

El Gobierno Regional asumió la hermosa tarea de coordinar

los esfuerzos y encauzarlos a una meta común. Esto es algo que nos ha tocado asumir desde que iniciamos nuestro mandato. Creemos que la autoridad ganada en las urnas nos convierte en un agente que logra aglutinar distintos intereses y visiones de futuro a construir en conjunto. Muchos instrumentos de planificación hablan de esto: el Comité Regional de Ciencia, Tecnología e Innovación que coordina a universidades y servicios públicos; nuestra Estrategia Regional Minera también es un espacio de diálogo y colaboración de la industria, los servicios públicos, la academia y la sociedad civil; o la mesa de Astroturismo y Astronomía que hemos reactivado para coordinar los esfuerzos de sector privado y científico en pos de mejor astronomía regional. Y todo el trabajo hecho en el Comité Regional de Cambio Climático, la Comisión Regional de Uso de Borde Costero, la Comisión Regional de Hidrógeno Verde y el Consejo Asesor Regional de Lito y Salares.

Rica es una región que se abre al diálogo para potenciar sus fortalezas y eso es algo que desde el Gobierno Regional hemos impulsado con fuerza.

Ostentamos hoy muchas oportunidades en minería, energía, desarrollo logístico portuario y astronomía, pero solo lograremos dar el salto al pleno desarrollo si entre todos entendemos que nuestra riqueza está precisamente en colaborar, cooperar y coordinar.